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 令和３年３月３日と、今年は３が三つ並ぶ、珍しいひな祭りの機会となりました。 

昨年から続くコロナのため、公園でのお花見など自粛ムードですが、ドリーム陶都では、ご利

用者様の思いが詰まった桜が満開となりました。桜の花びらには、思い思いの言葉がつづら

れ、桜の木の枝を飾りつけていました。来年度も、感染対策を徹底しつつ、ご利用者様に楽し

んでいただける企画を行ってまいります。 

【今月の内容】 

◆ひな祭り                    ・・・1 

◆食事紹介、誕生日食、ドリームランチ        ・・・2 

◆今年度の振り返り（各部長）           ・・・3 

◆今年度の振り返り（各フロアリーダー）       ・・・4、5 

◆農福関係・行事案内                ・・・6 

◆施設満足度アンケート集計結果報告        ・・・7 

◆多容荘                      ・・・8 

ひな祭り 

発行／社会福祉法人  陶都会  介護老人福祉施設  ドリーム陶都 広報委員会 

 広報委員会 

 

陶都会オフィシャルサイト 

http://tohtokai.jp  読み取りはこちら→ 

 

http://tohtokai.jp/
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春は、農園のいちごやアロー

カナ卵をたっぷり使ったサン

ドイッチから始まりました！ 

＜次月の行事食＞ 

◆4/1 郷土料理：青森県 

 → つゆ焼きそば 他 

◆4/7 パン食 

 → ツナマヨトースト 

◆4/29 誕生日食 

 → 五目ごはん 他 

◆4/20～23 五平餅 

 → 各フロアで焼きます☆ 

【2/24 誕生日食】 

クロワッサン 

コーンポタージュ 

鶏肉パン粉焼き 

みかん 

 3/3 ひな祭りお祝い献立 ＆ 練切 ＆ 花あられ 

冬野菜のポタージュも絶品です！２

月開催時には101歳のお誕生日会も

しました☆ 

 

来
年
度
も 

お
楽
し
み
に
☆ 

 

お
楽
し
み
に
☆ 

夏野菜たっぷりの油淋鶏もあり

ました！普段お野菜を避ける方

もお代わりされましたね♪ 

 今年度最後の栄養士コーナーは、ドリームランチを振り返りたいと思います。４月から始まっ

た少人数制のドリームランチは年間通して 26 回、参加利用者人数は延べ 110 名（２回目参加

者も含む）となりました！本当に多くの方にご参加いただきとても嬉しく思います。次年度も少

人数性、全員参加型共にドリームランチを数多く企画しています。ご参加ください！ 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

・ 

秋野菜たっぷりグラタン！ 

豆腐を使っているので噛む力

の弱い方でも美味しく食べら

れます♪ 

https://www.google.co.jp/url?sa=i&url=https%3A%2F%2Fpublicdomainq.net%2Fsprout-plant-water-0030219%2F&psig=AOvVaw1eaX7pEifs6fBAt3FiSGPA&ust=1599910037232000&source=images&cd=vfe&ved=0CAIQjRxqFwoTCJi0oJT_4OsCFQAAAAAdAAAAABAD
https://www.google.co.jp/url?sa=i&url=http%3A%2F%2Fkids.wanpug.com%2Fillust148.html&psig=AOvVaw0LinsdpKWSAIvg6BqtJG2r&ust=1599910214524000&source=images&cd=vfe&ved=0CAIQjRxqFwoTCMDnv-3_4OsCFQAAAAAdAAAAABAR
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【看護部】 

【事務部】 

【介護部】 

  

【相談部】 

【ｹｱﾏﾈ部】 

 今年度は新しく農園の野菜やアローカナ卵を使った催しものが始まりました。農園の収穫物を利

用者様へ還元する事もでき、またこの外出やボランティアの受け入れが難しいなか、利用者様に楽

しんでいただけるよう栄養部として数多く企画し、実行する事ができました。来年度もお楽しみ

に！                             栄養部 リーダー 社本 晶子 

 今年度は日々の業務についていくのがやっとだった気がします。利用者様とのコミュニケーショ

ンがあまりとれなかったこと、またコロナ禍の面会規制にて利用者様、ご家族様も辛く寂しい思い

をした 1 年だったと思います。早くコロナウイルスが終息することを祈りつつ次年度は仕事に余

裕が持てるよう努力していきたいと思っています。 

 相談部 部長 飯田 雅俊 

新型コロナウイルス感染症の感染が再び拡大する可能性がある状況で、毎日ご不安に感じられて

いる方も少なくないと思われます。「不要不急の外出」を控える自粛期間が長引き、心配されるご家

族様に「写真を見るだけでも安心する」との思いから介護部と連携し、手紙や写真を送る取り組み

が行えました。たくさんのご家族様から「暖かいお言葉」をいただくことができ、励みとなってい

ます。今後も、利用者様がどのような支援を受ければ自立した生活が送れるのか、満足した人生で

あるのかをチーム一体となって「マネージメント」をしていきます。 ケアマネ部長  長江 智美 

 

【栄養部】 

今年度はコロナ禍の中、面会自粛で家族様にはご心配をお掛けしましたが、各フロア施設内で

出来るレクリエーション、家族様へお手紙を送らせて頂く等、職員が今出来ることを考え進めて

きました。介護部の重点項目である離職率も今年度はゼロと職員の安定も少しずつ結果として出

てきております。来年度もより一層利用者様に寄り添い、楽しい日々が送れるよう精進して参り

ますのでよろしくお願い致します。                介護部 部長 鵜飼 良裕 

 このコロナ禍において、大事なく過ごせた事に感謝いたします。 

事務部は、介護の人材不足を補う為、業務効率化を図り、事務員が介護職員を兼務し勤務できる体

制を整えることが出来たことがこの 1 年の成果です。 

 利用者様も職員も日々、不安・ストレスを抱えて過ごしている中で、新進の健康を維持していく

為に、利用者様はより穏やかに安心して過ごす事のできる生活の場となるように、職員は働きがい

もありリフレッシュもできる職場となるように、今後とも環境整備に尽力いたします。 

事務部 部長 今井 千晴 

 この 1 年、コロナ禍という大変な時期でした。この大変な時期だからこそ、今まで当たり前の

様に過ごしてきた日常が当たり前の事ではない事。一緒に食事をしたり、大声で笑ったりする事

もできず、「新しい生活様式」という何かわかった様なわからない様な日常、そんな中、お互い

『ありがとう』という感謝で一杯です。『有り』『難し』：めったにない事、この上なくすばらし

い。という古語を思い浮かべました。まさにこの 1 年『ありがとう』で締めくくりたいと思いま

す。こんな時期だからこそ、大切なものを見つけることができた 1 年でした。  

看護部 部長 宮城 あずさ 
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【ショートステイ】 

今年度コロナ渦ではありますがショートステイとしては、レクリエーション

の充実に力を入れ取り組むことが出来ました。室内で出来るレクリエーション

を多く盛り込み、四季も感じて頂けるように考えてきました。他にも、好評の

おやつレクをショートステイ単独で実施し、利用者様の喜ぶ姿が多く見受けら

れました。来年度も職員のスキルアップや、今以上に利用者様とのコミュニケ

ーションを増やしより良い環境になることを目指していきます。 
寺西 順也 

フロアリーダー 

 

フロアリーダー 
加藤 志保 

【ケアハウス】 

 

今年度は①介護職員のレベルアップ・技術の向上②個別性を重視したサー

ビスの提供③行事の充実の 3 項目に取り組んで来ました。コロナ禍により職

員の外部研修も中止やリモートになり、外出の行事も全て中止だった為、職員

も利用者様も戸惑いやストレスを感じることが多くあったと思います。そん

な中でもお花見や紅葉はドリーム農園で観賞でき、農園の作業にも定期的に

参加しました。また、利用者様全員が参加できるレクリエーションやイベント

食を新企画で実施し、楽しむ事が出来たと思います。 

しかし、一年を振り返ってみると、利用者様一人一人に向き合う時間が少な

かったと感じます。職員個々に「個別性」を再度考え次年度のフロアを新体制

にしたいと思います。 
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 異例づくしの一年が終わろうとしています。まだ決して油断はできませ

んが、私たち全員が公私を跨いで張りめぐらせた予防線は、ドリームの利

用者諸氏の以前と変わらぬ平穏な生活を強固に守り続けています。これ

は凄いことだと思いませんか？明けない夜はない！ 

 

今年度は看取りケアのレベルアップ・レクリエーションの充実・職員のスキル

アップの三項目に重点を置き取り組みました。新型コロナウイルスの流行の為、

ご家族様の面会規制・職員の研修の中止・レクリエーションも３密を避ける対応

など新しい生活様式の為の戸惑いや不安を抱えながらも、施設農園への散歩や農

作業・オンライン面会等施設一丸となって利用者様の以前と変わらない生活を守

り続ける事の出来た一年間だったと思います。 

まだまだ終わりの見えない不安や戸惑いはありますが施設全体一丸となって

来年度も利用者様の以前と変わらない生活を守り続けたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【特養・3F】 

杉浦 彰 

フロアリーダー 

 

サブリーダー 

【特養・2F】 

長岡 由樹 
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喫茶レク 

創作レク・・・日にち未定 
習字レク・・・日にち未定 

誕生日メニュー 

 

移動スーパー 

2 

移動スーパー 

2 

1F 

1F・4F 

 

/レンタイン 

五平餅ランチ 

喫茶レク 

お花見レク・・・日にち未定 

ドリームランチ 
4F 

1F おやつレク 

2F 3F 4F 

4/20（火）～23（金） 

農園クラブ 

農園クラブ 

今年度で農福連携事業部が発足し 3 年目となりました。今年度はコロナ禍の影響もあり催事の

開催が延期や中止となるなか、縁あって笠原町のマルナカストアさん主催のマルシェへ参加する

ことができたことは大きな成果でありました。また、土岐市のふるさと納税返礼品事業への出品、

新規の販路として、道の駅どんぶり会館、テラスゲート、土岐市学校給食センター等と取引を開始

させていただくこともできました。地元土岐市をはじめ、遠方の方にも商品を通して陶都会で行っ

ている“農福連携”の取り組みを知っていただけるよう今後も努めて参ります。 

コロナ禍のなか、利用者様にとっては農作業や散歩を通じて農園を気分転換の場として有効活

用していただけた 1 年となったのではないかと感じております。  農福連携事業部 各務竜也 

利用者様に作業に参加していただき、しいたけ栽培の準備を行いました。駒菌を打ちつける作業

は、意外と簡単で、金づちを持つことができれば車椅子の方も参加していただけます。 

コンコンと駒菌を打ちつける音や感触が楽しく、夢中で作業を行っていただくことができました。 

 現在畑にスナップエンドウ、きぬさやえんどうが植わっており、4 月にかけ成長が著しいため、

農園へお越しの際、観察してみてはいかがでしょうか。春には農園での花見も楽しめます。 

行楽日和には、農園でお茶を飲みながらゆっくり過ごされるのもおすすめです。 
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108 通配布 58 通回答 54% （回答率）

思う 45 どちらでもない 8 思わない 0

85% 15% 0%

している 48 どちらでもない 5 していない 1

89% 9% 2%

されている 43 どちらでもない 8 されていない 0

84% 16% 0%

できる 52 どちらでもない 5 できない 0

91% 9% 0%

してくれる 55 どちらでもない 2 してくれない 0

96% 4% 0%

分かりやすい 50 どちらでもない 7 分かりにくい 1

86% 12% 2%

思う 42 どちらでもない 11 思わない 2

76% 20% 4%

ある 6 どちらでもない 10 ない 38

11% 19% 70%

分かりやすい 39 どちらでもない 17 分かりにくい 0

70% 30% 0%

思う 58 どちらでもない 0 思わない 0

100% 0% 0%

令和2年度　施設満足度アンケート集計　結果

1） ご利用者は施設の生活に満足されていると思いますか。

2） ご家族から見て、ご利用者への処遇（食事、排泄、更衣等）は、満足していますか。

3） 居室や共用部が清潔で整理されていますか。

4） 何か困ったときに、気軽に職員に相談できますか。

5） 何か相談した際、職員は迅速に対応してくれますか。

6） サービス提供に関するケアプランは分かりやすいですか。

7） 施設の食事に関して、ご利用者は満足されていると思いますか。

8） 食事の面で、ご家族から見て心配な点はありますか。

9） 利用料金についての説明はいかがですか。

10） ドリーム陶都を利用してよかったと思いますか。

0% 20% 40% 60% 80% 100%

している

どちらでもない

していない

0% 20% 40% 60% 80% 100%

思う

どちらでもない

思わない

0% 20% 40% 60% 80% 100%

されている

どちらでもない

されていない

0% 20% 40% 60% 80% 100%

できる

どちらでもない

できない

0% 20% 40% 60% 80% 100%

してくれる

どちらでもない

してくれない

0% 20% 40% 60% 80% 100%

分かりやすい

どちらでもない

分かりにくい

0% 20% 40% 60% 80% 100%

思う

どちらでもない

思わない

0% 20% 40% 60% 80% 100%

ある

どちらでもない

ない

0% 20% 40% 60% 80% 100%

分かりやすい

どちらでもない

分かりにくい

0% 20% 40% 60% 80% 100%

思う

どちらでもない

思わない
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多
容
荘 

ひ
な
祭
り
＆ 

３
月
誕
生
日
会  

おやつは、 

と 

です☆ 

 
３月のお誕生日の方々です！ 

おめでとうございます！ 

当日は、雛人形やひな祭りの音楽で

季節を感じながら過ごしました。 

その後のレクリエーションは口や

身体を使った体操などを行い、間違

えないようにと皆さん取り組まれ

ておられました。 


